

REPÚBLICA DE COLOMBIA  
RAMA JUDICIAL



JUZGADO QUINTO ADMINISTRATIVO ORAL DEL CIRCUITO DE  
VILLAVICENCIO

Villavicencio, veintiuno (21) de septiembre de dos mil diecisiete (2017)

**REFERENCIA: NULIDAD Y RESTABLECIMIENTO DEL DERECHO**  
**DEMANDANTE: WILSON ORLANDO VELÁSQUEZ CALDERÓN**  
**DEMANDADO: NACIÓN- MINISTERIO DE DEFENSA- EJÉRCITO NACIONAL**  
**EXPEDIENTE: 50001-3333-005-2017-00232-00**

Se encuentra al Despacho el proceso de la referencia para decidir sobre la admisión de la demanda.

En relación con la competencia por razón de la cuantía cuando se da inicio a un proceso de nulidad y restablecimiento del derecho, la Ley 1437 de 2011, en su artículo 155 numeral 2, indica:

*“ARTÍCULO 155.- Los jueces administrativos conocerán en primera instancia de los siguientes asuntos:*

*(...)*

*2. De los de nulidad y restablecimiento del derecho de carácter laboral, que no provengan de un contrato de trabajo, en los cuales se controvertan actos administrativos de cualquier autoridad, cuando la cuantía no exceda de cincuenta (50) salarios mínimos legales mensuales vigentes.”*

Ahora bien, para establecer la cuantía del proceso es necesario acudir a lo contemplado en el artículo 157 de la Ley 1437 de 2011, el cual señala que:

*“Para efectos de competencia, cuando sea del caso, la cuantía se determinará por el valor de la multa impuesta o de los perjuicios causados, según la estimación razonada hecha por el actor en la demanda, sin que ello pueda considerarse la estimación de los perjuicios morales, salvo que estos últimos sean los únicos que se reclamen. (...)*

*Para los efectos aquí contemplados, cuando en la demanda se acumulen varias pretensiones, la cuantía se determinará por el valor de la pretensión mayor.*

*(...)*

*Cuando se reclame el pago de prestaciones periódicas de término indefinido, como pensiones, la cuantía se determinará por el valor de lo que se pretenda por tal concepto desde cuando se causaron y hasta la presentación de la demanda, sin pasar de tres (3) años.”*

En el presente caso, se observa que la parte demandante pretende el pago de la suma de \$38.632.258, por concepto de 7 meses de salarios y prestaciones dejados de percibir desde el momento en que fue retirado hasta la presentación de la demanda, es preciso señalar que la anterior cuantía fue determinada con base en

la certificación del salario expedida por la Dirección de Personal del Ejército Nacional visible a folio 224, por medio de la cual certifican los valores devengados por el señor Wilson Orlando Velásquez Calderón en el mes de octubre de 2016, quien para la época desempeñaba el cargo de Mayor del Ejército Nacional,.

Ahora bien, teniendo en cuenta lo dispuesto el artículo 157 de la Ley 1437 de 2011 es claro que la suma de cifra equivalente a 50 salarios mínimos mensuales legales vigentes a la fecha de presentación de la demanda, contemplados en el artículo 155 numeral 2° del C.P.A.C.A. como valor tope para que las demandas por el medio de control de nulidad y restablecimiento del derecho de carácter laboral sean competencia de los juzgados administrativos en primera instancia, los cuales equivalen a \$36.885.850 (smmmlv para el año 2017 \$737.717).

Así las cosas, es claro que este Despacho carece de competencia para conocer del presente asunto por el factor cuantía, situación que impone la remisión del proceso al despacho judicial que sí es competente y que en este caso es el Tribunal Administrativo del Meta, en aplicación del numeral 2° del artículo 152 del C.P.A.C.A.

En estas circunstancias se impone dar aplicación a lo previsto en el artículo 168 del C.P.A.C.A.

En mérito de lo expuesto, el JUZGADO QUINTO ADMINISTRATIVO ORAL DEL CIRCUITO JUDICIAL DE VILLAVICENCIO.

**RESUELVE:**

**PRIMERO:** Declararse incompetente, por el factor cuantía, para conocer el presente asunto.

**SEGUNDO:** Remitir por competencia el expediente al Tribunal Administrativo del Meta, para lo de su cargo.

**NOTIFIQUESE Y CÚMPLASE**

**JENNY CAROLINA RUEDA ORTIZ**  
**JUEZ**

 <p><b>JUZGADO QUINTO ADMINISTRATIVO ORAL DEL CIRCUITO DE VILLAVICENCIO NOTIFICACIÓN POR ESTADO</b></p> <p>La anterior providencia emitida el <u>21 de septiembre de 2017</u> se notificó por ESTADO No. <u>001</u> del <u>22 de septiembre de 2017</u>.</p> <p><b>LILIANA PATRICIA CALDERÓN HERNÁNDEZ</b> Secretaria</p>
--

C.G.